



HACIENDA Causa penal a Shakira por defraudar 14,5 millones **P29**



WIKILEAKS Ecuador abre la puerta a la salida de Julian Assange **P9**

La Casa Blanca desliga el arresto de Meng de la guerra comercial

Trump apela a la calma tras la detención de la directiva de Huawei

PABLO GUIMÓN, **Washington**
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, apeló ayer a la calma en relación a la pugna comercial que mantiene su país con China tras la detención en

Canadá de Meng Wanzhou, vicepresidente del gigante chino Huawei. “¡Las conversaciones con China van muy bien!”, aseguró en su habitual hilo de tuits matinales. Mensajes similares suscribieron diferentes miembros de su Administración. Las dos cosas “van por carriles separados”, aseguró el director del Consejo Económico Nacional de la Casa Blanca, Larry Kudlow. “Son dos eventos separados” señaló, por su parte, Peter Navarro, consejero comercial de Trump.

Lo cierto es que la detención evidencia lo difícil que será para el mandatario resolver su enconado conflicto comercial con China. La Administración de Trump ha lanzado con este arresto también una advertencia contra la expansión global de la tecnología china. El episodio, sospecha Pekín, podría ocultar un intento de los sectores más nacionalistas del Gobierno estadounidense de torpedear el acuerdo comercial entre ambos países. **PÁGINA 6**

Bruselas alerta de las tecnológicas chinas

P5

El presidente de EE UU nomina para fiscal general a William Barr

P. G., **Washington**
Los últimos puestos que han quedado vacantes en el Gobierno de Donald Trump ya tienen candidatos. El presidente de EE UU nominó ayer al abogado William Barr como fiscal general, después de que hace un mes forzara la salida de Jeff Sessions. De confirmarse su nombramiento en el Senado, volvería al cargo que ocupó durante la presidencia de George Bush padre. Además, eligió a Heather Nauert, portavoz del Departamento de Estado como embajadora ante la ONU. **PÁGINA 7**

Muere el expresidente de Colombia Belisario Betancur

SANTIAGO TORRADO, **Bogotá**
Belisario Betancur, el presidente de Colombia que abrió el camino para las negociaciones de paz con las guerrillas y afrontó la trágica toma del Palacio de Justicia en el corazón de Bogotá, falleció ayer a los 95 años. El exmandatario conservador había sido ingresado el día anterior. **PÁGINA 38**

LUISA MARÍA ALCALDE Secretaria de Trabajo de México

“En 2019 habrá un paso clave para subir el salario mínimo”

LUIS PABLO BEAUREGARD, **México**
La nueva secretaria de Trabajo de México, Luisa María Alcalde (Ciudad de México, 1987), asume el cargo con la determinación de que su secretaría “vuelva a los orígenes”. Su trabajo, asegura en entrevista con EL PAÍS, será centrarse en “la protección de los derechos de los trabajadores, del salario, de los equilibrios en el sector productivo”. En este sentido, quiere orientar la gestión de su

cartera. El presidente Andrés Manuel López Obrador ha prometido duplicar durante su sexenio el salario mínimo, situado en 88 pesos (unos cuatro dólares). Esta es una de las tareas que le tocará asumir. “Queremos dar un primer paso contundente en 2019”, adelanta Alcalde, que explica que ya se ha analizado una propuesta para una primera subida que han discutido con sectores, empresarios y autoridades de Ha-

cienda para evitar tensiones inflacionarias. Le tocará también coordinar el programa Jóvenes Construyendo el Futuro, un plan para mexicanos de entre 18 y 29 años, que no estudian ni trabajan y buscan capacitarse. —unos 2,3 millones, calculan—. El plan incluye una beca de unos 180 dólares mensuales durante un año y formación en empresas. De momento, 250 compañías ya se han inscrito para participar. **PÁGINA 8**



LA CANDIDATA DE MERKEL PRESIDIRÁ LA CDU. Annegret Kramp-Karrenbauer fue elegida ayer en una ajustada votación como la sucesora de Angela Merkel al frente de la CDU. La ganadora era la favorita de la canciller alemana y la más centrista de los tres candidatos aspirantes al puesto. / F. B. (REUTERS) **PÁGINAS 2 Y 3**

SIGUE
**LA SECCIÓN
DE CIENCIA**

SIGUE
EL PAÍS

El presidente electo de Brasil desprotege a la Fundación Nacional del Indio

Pavor indígena a Bolsonaro

TOM C. AVENDAÑO BEATRIZ JUCÁ
São Paulo

El órgano que defiende en Brasil los derechos indígenas del poderoso lobby de la agricultura —la Fundación Nacional del Indio (Funai)— dejará con Jair Bolsonaro de formar parte del Ministerio de Justicia, donde ha estado los últimos 27 años. Ahora dependerá del Ministe-

rio de Mujeres, Familia y Derechos Humanos, a pesar de que un grupo de indígenas había ido hasta Brasilia para exigir que la maltrecha Funai se quede en Justicia, donde mejor puede plantar cara a los latifundistas. Ahora, las comunidades están en alerta, como cuando oyen el ruido de un motor, sabiendo que se avecinan cambios. **PÁGINA 10**